



Stadtrat Manuel Pretzl

ANTRAG

05.07.2019

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

Zukunftsaktien auch für die Landeshauptstadt

Das Referat für Gesundheit und Umwelt berichtet im Stadtrat über das Konzept des Landkreises München, Zukunftsaktien auf den Markt zu bringen, um damit Geld zu generieren, das kurzfristig in Sofortmaßnahmen zum Klimaschutz gesteckt werden kann. Darüber hinaus wird geprüft, wie und in welchem Umfang ein solches oder ein ähnliches Konzept für die Landeshauptstadt München umgesetzt werden kann.

Begründung:

Am 06.06.2019 berichtete die Süddeutsche Zeitung über das vom Landkreis München initiierte Konzept der Zukunftsaktien. Das aus dem Verkauf von Aktien resultierende Geld soll in kurzfristige Klimaschutzmaßnahmen investiert werden. Mit dem Titel "Morgen mehr Möglichkeiten" sollen analog zu Aktien am Kapitalmarkt Anteile an der Gestaltung einer klimagerechten Zukunft erworben werden können. Die Dividende ist eine "umwelttaugliche und lebenswerte Zukunft" (Quelle: SZ).

Die Landeshauptstadt München engagiert sich bereits sehr stark für den Klimaschutz. So wurde z.B. am 01.12.2016 die erste Projektphase des Klimaschutzaktionsplanes eingeläutet, eine Kampagne, die Menschen in München zu einem klimafreundlichen Handeln motivieren soll. Nichts desto trotz gibt es noch viele Herausforderungen und auch Investitionen in den Klimaschutz, die einer Menge Geld bedürfen. Aus diesem Grund kann das Konzept der Zukunftsaktien auch für München geeignet sein.

Manuel Pretzl, Stadtrat
Fraktionsvorsitzender
2. Bürgermeister